



DRK-Ortsverein Mörfelden e. V.

Jahresbericht 2022

Tauchen Sie ein in die Welt des Roten Kreuzes in Mörfelden.

Das Jahr 2022 verlief fast wieder normal. Viele Aktivitäten des DRK konnten nach Corona wieder durchgeführt werden.

Ortsverein

Fördermitglieder

Die Anzahl der Fördermitglieder ist weiterhin auf einem niedrigen Niveau. Zum Ende des Jahres waren 745 Mitglieder angemeldet. Dies bedeutet eine Reduzierung um 6,3 %.

Nach wie vor ist es schwierig neue Fördermitglieder zu gewinnen. Aufgrund von Kurzarbeit während der Coronazeit und dem damit verbundenen Einkommensverlust wird die Fördermitgliedergewinnung dauerhaft schwierig sein.

Im Jahr 2023 planen Kreisverband und Ortsverein weitere Aktivitäten. So ist bspw. ein Tag der offenen Tür geplant.

Altkleider

Im Jahr 2022 gewann der Ortsverein eine Ausschreibung der öffentlichen Containerstellplätze. Somit können auch in den kommenden zwei Jahren die Altkleidercontainer neben den Glascontainern stehen. Im letzten Jahr wurden rund 58 Tonnen gesammelt.

Krieg in der Ukraine

Auch uns hat der Krieg in Europa erschüttert. Um das Leid der Menschen vor Ort zu lindern, sammelte der Ortsverein Spenden beim Kuchenverkauf und organisierte zusätzlich Sanitätsmaterial und Medikamente im Wert von ca. 5.000 Euro, welche im Rahmen eines städtischen Hilfstransports in das Kriegsgebiet gefahren wurden.

Öffentlichkeitsarbeit

Bereits seit vielen Jahren unterstützt der Ortsverein die Fairtrade-Aktion der Stadt Mörfelden-Walldorf. Zusammen mit der Steuerungsgruppe Fairtrade wurde im Mai ein kostenloses Frühstück in der Hofreite des Goldenen Apfels durchgeführt. Somit konnte sich die Bevölkerung direkt vor Ort von den Fairtrade-Produkten überzeugen.



Fairtrade-Frühstück war gut besucht

Zusätzlich organisierte das DRK das 1. Apfelwein-Tasting im Bürgerhaus Mörfelden. Mehr als 902 Besucher/innen konnten bei Livemusik sechs leckere Apfelweine und hessische Spezialitäten probieren. Auf der Erlebnismesse im September 2022 hatte der Ortsverein einen Informationsstand und auf dem Weihnachtsmarkt verkaufte die Helfer/innen frische Waffeln.

Aktiv gegen Armut

Viele Kinder in Mörfelden-Walldorf leben in Armut oder sind nah an der Armutsgrenze. Durch Corona (Kurzarbeit) hat sich dieses verstärkt. Daher hat der Ortsverein ein dauerhaftes Projekt zur Armutsbekämpfung gestartet.

Im ersten Schritt wurde ein Nothilfefonds für Kinder initiiert, der im Jahr 2021 offiziell gestartet ist. Im letzten Jahr wurden zwölf Auszahlungen im Gesamtwert in Höhe von 258 Euro vorgenommen. Die aktuelle Fondssumme betrug zum Jahresende 1.515,58 Euro.

Nachhaltigkeit

Schon seit vielen Jahren setzt sich der Ortsverein für Nachhaltigkeit ein. Auch im Jahr 2022 erwies sich die Anschaffung einer Photovoltaikanlage als richtig. Rund 7.814 kWh wurden produziert. Die finanziellen Einsparungen und die Einsparung an CO₂-Ausstoß sind deutlich.

Finanzen und Arbeitseinsatz

Der Ortsverein steht weiterhin finanziell gut dar. Vorhandene Rücklagen werden für Ersatzbeschaffungen der Einsatzfahrzeuge sowie die anstehende 100-Jahrfeier im Jahr 2025 verwendet. Der Vorstand wurde in der Jahreshauptversammlung am 4. Mai 2023 einstimmig entlastet.

Im Jahr 2022 wurden für diese Aufgaben insgesamt 227 Stunden geleistet.

Bereitschaft

Aufbruch 2.0

Im Oktober 2022 wurde die bisherige kommissarische Bereitschaftsleitung von Sebastian Kannstädter und Thomas Pons durch eine neue Leitung (Klaus Huber) zur Vorbereitung einer Neuwahl abgelöst. Für das Jahr 2023 ist eine Neuwahl geplant.

Einsätze und Sanitätsdienste

Insgesamt wurden 113 Einsätze abgearbeitet. Im Vorjahr waren es noch 109.

Es kam zu 21 Fehlalarmen. Die 113 Einsätze teilen sich auf in sechs Alarmen für den Sanitätszug, 13 Einsätze im Hintergrundrettungsdienst und 94 Feuerwehreinsätze.

Sanitätsdienste fanden im Jahr 2022 weiterhin nur vereinzelt statt. Durch die Absage aller kulturellen und sportlichen Veranstaltungen erlosch auch der Bedarf an Sanitätsdiensten.

Gleichzeitig bildete der Ortsverein sich in internen Dienststunden und Übungen weiter. Highlights waren ein Wasserrettungstraining im Schwimmbad Mörfelden sowie ein Fahrsicherheitstraining beim ADAC.



Fahrsicherheitstraining

Für Arbeitseinsätze wurden 832 Stunden geleistet. Hinzu kommen 423 Einsatzstunden und 540 Stunden für Dienstabende.

Blutspende

Im Jahr 2022 verlief die Blutspende weitestgehend normal. Die Termine wurden coronakonform mit Terminvereinbarung (sieben Personen je 15 Minuten) und Maskenpflicht regulär durchgeführt. Im Jahr 2022 spendeten insgesamt 746 Menschen im Bürgerhaus Mörfelden Blut.

Jugendrotkreuz

Aktive Gruppe

Mehr als 30 Kinder und Jugendliche im Alter zwischen vier und 15 Jahren und fünf Betreuer bilden das Jugendrotkreuz Mörfelden. Damit ist die Gruppe die größte Einheit im Kreisverband Groß-Gerau.

Im JRK wurden im Jahr 2022 1.129 Stunden geleistet.

Erste Hilfe in Kindergärten

Seit dem Jahr 2018 gehen DRK-Helfer aktiv in alle Kindergärten in Mörfelden-Walldorf und bringen den Kindern einfache Erste Hilfe-Maßnahmen bei. Denn bereits die Kleinsten unserer Gesellschaft können Pflaster kleben und den Notruf absetzen.

Zu Beginn des neuen Schuljahres organisierte die Bertha-von-Suttner Schule eine soziale Woche. Station für viele Sechstklässler war das DRK. Dort wurde ihnen

gezeigt, wie das Rote Kreuz gegründet wurde und welche Aufgaben der Ortsverein hat.

Im letzten Jahr wurden mehr als 60 Kinder ausgebildet.

Schulsanitätsdienst

Der Schulsanitätsdienst an der Bertha-von-Suttner Schule kam im Jahr 2020 zum Erliegen. Die verschiedenen Schulformen (Wechselunterricht, Distanzunterricht) haben die Aufrechterhaltung unmöglich gemacht. Im Schuljahr 2021/2022 startete der Schulsanitätsdienst erneut durch.

Ziel des Schulsanitätsdienstes ist, junge Menschen für Erste Hilfe zu begeistern. Nach einer Ausbildung werden diese durch das Schulbüro per Funkgerät „alarmiert“ und können verletzten Personen während der Schulzeit helfen.

Wohlfahrts- und Sozialarbeit

Zahlreiche Aktivitäten

Um immer gut vorbereitet zu sein, nahmen die Freiwilligen der Sozialarbeit an einem Erste Hilfe-Kurs teil.



Erste Hilfe-Kurs der Sozialarbeit

Die zahlreichen Projekte etablierten sich. Zum festen Programm gehören das monatliche Bingo! und die Verteilung von Schulstarttaschen an Kindertagesstätten. Die Schulstarttaschen im Gesamtwert von ca. 20 Euro je

Tasche unterstützen finanziell-schwache Familien bei der Einschulung.

Andere Aktivitäten wie bspw. Mandala malen im Rosengarten, ein Kleiderflohmarkt auf dem Dalles oder der Kuchenverkauf zu Gunsten der Speisekammer Mörfelden sind neu gestartet. Die Handy-Sprechstunde soll im Jahr 2023 wieder anlaufen.

In der Sozialarbeit wurden im Jahr 2022 492 Stunden geleistet.

DRK-Ortsverein Mörfelden e.V.

Annastraße 27
64546 Mörfelden-Walldorf

Tel.: 06105 21210
info@drk-moerfelden.de
www.drk-moerfelden.de